

Unterrichtsmaterial für:

GW 3 abc

Betreuungslehrerin:

Susanne SWOJANOVSKY

eMail:

s.swojanovsky@mittelschule-perchtoldsdorf.at

Abgabetermin:

Freitag, 15.05.2020



Arbeitsauftrag:

- Schreib den anschließenden MERKTEXT in dein GW - Heft
- Lies dir im GW - Buch die Seiten 34, 36, 38, 40 gut durch und unterstreiche wichtige Begriffe und Aussagen
- Erfülle im GW - Buch folgende Aufgaben:
 - S. 34, 35: Aufgaben 3, 4
 - S. 36, 37: Aufgabe 3
 - S. 38, 39: Aufgaben 1, 2
 - S. 40, 41: Aufgaben 1, 3
- GW - Arbeitsheft: S. 21, 22
- Bitte die Arbeitsaufträge nicht schicken! Die Kontrolle erfolgt dann, wenn wir uns wieder in der Schule sehen 😊
- Nächster Arbeitsauftrag: Schule 😊



Zentren und Peripherien

Ballungsräume: sind dicht besiedelt; sie werden auch Zentralräume oder Zentren genannt. Sie bieten viele Arbeitsplätze und haben eine gute Infrastruktur → Gunsträume.

Peripherieräume: sind dünn besiedelt; sie bieten wenige Arbeitsplätze und haben eine schlechte Infrastruktur → Ungunsträume.

Verkehrsprobleme im Ballungsraum

In Ballungsräumen ist sehr viel Verkehr. Es kommt täglich zu Staus und Unfällen. Dazu kommen viele Pendler, die aus Umlandgemeinden täglich dorthin zur Arbeit fahren.

Öffentlicher Verkehr: Straßenbahn, U-Bahn, Bus, Zug, ...; umweltschonender.

Individualverkehr: jeder Einzelne fährt mit einem PKW, LKW oder Motorrad.

Problem Parkplatzmangel: Park-and-Ride-Anlagen, Kurzparkzonen.

Straßen- und Bahnnetz in Ö

Österreich hat ein sehr gut ausgebautes Straßen- und Bahnnetz.

Das Bahnnetz in Österreich:

ist sowohl für den Personen-, als auch für den Güterverkehr von großer Bedeutung.

Personenverkehr = Menschen fahren mit der Bahn

Güterverkehr = Transport von Waren und Rohstoffen; „Rollende Landstraße“

Das Straßennetz in Österreich:

in Österreich gibt es Autobahnen, Schnellstraßen, Bundesstraßen, Landesstraßen und Gemeindestraßen.

Autobahnen und Schnellstraßen werden von der **ASFINAG** (Autobahnen- und Schnellstraßen Finanzierungs- und Aktiengesellschaft) verwaltet, Bundes- und Landstraßen von den Bundesländern. Für Gemeindestraßen sind die jeweiligen Gemeinden zuständig.